

## JAIME VELAZQUEZ EN LAS COMARCAS DE LA VERA Y TRUJILLO

El presidente de la Diputación provincial ha realizado visitas a las comarcas de La Vera y Trujillo. Piensa Jaime Velázquez que la mejor manera de entrar en contacto con la problemática de los pueblos es yendo a ellos. Los alcaldes, por su parte, acogieron de buen grado la presencia física del presidente, entendiéndolo que de este modo les es más fácil exponerle los problemas que cada municipio tiene planteados y otros que afectan de manera general a la comarca.

### VISITA A LA COMARCA VERATA

En su desplazamiento a la fértil comarca de La Vera, Jaime Velázquez visitó Madrigal, Villanueva y Valverde, por la mañana y pasó por otras lo-

calidades, como Talaveruela y Viandar, antes de llegar a Losar,



dicación de obras para mejoras en el abastecimiento de aguas a Villanueva de la Vera y el acta de precios contradictorios en las de abastecimientos a Mesas de Ibor y la devolución de una fianza por más de dos millones a la empresa que ejecutó la tercera fase del Sanatorio Psiquiátrico de Plasencia.

Se aprobó un presupuesto de subvenciones para la ejecución de obras incluidas en el Plan Provincial de 1980 a diversos municipios de la provincia; se accedió a la modificación de obras incluidas en planes provinciales y una propuesta sobre acciones comunitarias, en lo que compete a la Diputación, con inversión de más de cuatro millones de pesetas para la acción especial en la comarca de Montes de Toledo y Villuercas, y casi tres millones de pesetas para la de Valencia de Alcántara.

En ruegos y preguntas el diputado señor Torres solicitó la extensión de las becas-colaboración para educadoras en el Colegio de la Milagrosa y el diputado señor Rodríguez Du-

rán se interesó por el arreglo del camino vecinal de Hervás a Cabezuela y por el refugio que existe en las inmediaciones del mismo.

Antes de terminar esta sesión ordinaria se incluyeron dos puntos que no figuraban en el orden del día, concernientes a la paga extraordinaria a los funcionarios con motivo de la festividad de San Pedro de Alcántara patrono de la Diputación, puesto que la fiesta será el 19 de octubre y no habrá otro pleno antes. Asimismo se nombró una comisión para estudiar el programa de actos a realizar el día del patrono.

Terminada la sesión ordinaria se entró en la extraordinaria en la que se aprobaron:

- El presupuesto para la realización de obras incluidas en los Planes Provinciales de 1980 por valor de 267.217.500 pesetas.

- El presupuesto extraordinario para obras de construcción y acondicionamiento de edificios provinciales por 400.000.000 pesetas.

donde se reunió en un almuerzo de trabajo con el alcalde de Losar, Manuel Antón. A él asistieron también el vicepresidente segundo y presidente de la Comisión de Obras de la Diputación, Miguel Cruz Sagredo; los diputados provinciales por la comarca, Francisco Cañada y Domingo Serradilla, y técnicos de la Corporación, que le acompañaban.

Tras la comida el presidente visitó diversas obras en marcha y algunos solares donde van a realizarse otras.

Más tarde, en el salón de actos del Ayuntamiento losareño, se reunió con los alcaldes y numerosos concejales de los veintidós municipios de la comarca.

Los alcaldes expusieron con toda crudeza sus necesidades y discutieron con el presidente los problemas que afectan conjuntamente a la Diputación y a estos ayuntamientos. Luego trataron sobre proyectos a incorporar en el próximo presupuesto de la Diputación.

Los alcaldes asistentes salieron complacidos porque vieron en la persona del presidente a un hombre entregado e interesado en resolver todos y cada uno de los problemas y, de manera prioritaria, los más acuciantes.

### EN LA COMARCA DE TRUJILLO

Trujillo también se ha visto agraciado con la visita del presidente, al que acompañaban el vicepresidente segundo y presidente de la Comisión de Obras, Miguel Cruz Sagredo; los diputados provinciales por la comarca, Juan Avila Piélagos, Manuel Sánchez Rubio y Antonio Hoyas Solís, así como el alcalde de Trujillo, José Antonio Hueso, y varios técnicos de la Diputación Provincial.

Tras una comida de trabajo con los diputados, alcalde de

opinión

# reflexiones de un DISPUTADOR

## POLITICOS: POR SUS HUEVOS LOS CONOCEREIS

Entre la gallina y la pata, ambas aves de corral, existe una diferencia que los publicitarios de todo el mundo han esgrimido alguna vez para justificar su actividad.

Pone huevos la gallina y los pone también la pata, los de pata tan hermosos o más, tan buenos y nutritivos o más que los de la gallina. «¿Y por qué entonces, preguntan los publicitarios, no se consumen huevos de pata en igual o mayor cantidad que de gallina?». Y ellos mismos responden: «Porque la gallina cacarea cuando pone un huevo y la pata, no».

En política, también en política —¿y qué no cabrá en política?—, vale decir que hay políticos-gallina, con perdón, y políticos-pata, naturalmente que con perdón.

Políticos-gallina que cacarean apenas han puesto el huevo de una mínima realización y políticos-pata, quienes por mucho que hagan, por docenas y docenas de huevos que pongan, ni pío. Unos y otros, cada uno a su estilo, a su buen saber y a su buen gobierno, sirven, porque con cacareo o sin él ponen huevos, que es en definitiva de lo que se trata y lo que cabe exigirles.

No acaban aquí evidentemente las equivalencias posibles entre los políticos y las aves de corral, gallinas y patas, dicho sea de nuevo con perdón y no siempre de los políticos, que las aves de corral, a veces, también guardan sus almas en los armarios.

Hay también, desdichadamente en gran cantidad, sobre todo en tierra como la nuestra, lo que podríamos llamar políticos-pata de los que ni po-

nen huevos ni cacarean, agotados que debieron llegar los pobres a los puestos que ocupan. Políticos-pata éstos, funestos y nocivos sólo en la medida en que ocupan puestos o cargos que deberían ocupar, según cómo y según quiénes, algunos de los especímenes anteriormente descritos.

Y existen, en número hartamente significativo y en cantidad suficiente para que resulten dañinos al proceso democrático por el que todavía caminamos, los políticos-gallina que nunca han puesto un huevo ni lo piensan poner ni hacen lo más mínimo por ponerlo, pero a los que hay que oír cómo cacarean. O cómo hacen, y a saber de qué se valen, cuánto pagan y a qué extraños y contradictorios personajes convencen, para que los demás cacareen por ellos.

—¡Cloc-cloc-cloc...! —cacarea este político-gallina, triste bufón sin huevos.

—¡Cloc-cloc-cloc...! —cacarean los corifeos cacareadores por cuenta ajena y tal vez por inconfesables beneficios propios.

Y llega usted, pueblo, y se pone a buscar los huevos de ese político-gallina cacareador y patrocinador de tantos cacareadores, por ni Dios justificaría qué, como le acompañan, y nada, lo que se dice nada: no hay huevos.

Pero no acaba aquí la falacia de este político-gallina cacareador y sin huevos. No todos ellos se limitan a cacarear y a hacer que los demás cacareen por los huevos que ni ponen ni piensan ni pueden poner:

—¡Cloc-cloc-cloc...! —que dicen.

—¡Cloc-cloc-cloc...! —que le repiten.

Trujillo y técnicos, Jaime Velázquez y sus acompañantes visitaron obras en Plasenzuela, Conquista de la Sierra y Madroñera. A última hora de la tarde, en el salón magno del Ayuntamiento trujillano, mantuvo una reunión con todos los alcaldes y diversos concejales de los pueblos de la comarca.

Tras hacer una exposición de las directrices a seguir por la Corporación provincial, Jaime

Velázquez y los asistentes abordaron, uno por uno, los problemas existentes en cada pueblo. Al final se llegó a la conclusión de que la comarca de Trujillo es quizá la más abandonada, la que menos ha recibido de la Diputación y la más necesitada de apoyo, ya que sus tierras de secano dan escasos beneficios y las gentes tienen menores ingresos económicos.

El secretario del Ayuntamiento

de Aldea de Trujillo sugirió que, dado que toda la comarca tiene similares problemas y necesidades, lo mejor sería elaborar un mini-programa de acciones comarcales, un mini-presupuesto comarcal. Los alcaldes acogieron la idea y otro tanto ocurrió por parte del presidente de la Diputación y diputados. Los alcaldes se comprometieron a reunirse para redactar ese programa que entregarán a la Corporación.

## LA DIPUTACION CACEREÑA FESTEJA A SAN PEDRO DE ALCANTARA



El pasado 19 de octubre se conmemoró la festividad de San Pedro de Alcántara, Patrono de la provincia y de la Diputación Provincial. Con tal motivo la víspera, día 18, se celebraron diversos actos a los que asistieron los funcionarios de la Diputación cacereña, su presidente y algunos miembros de la Corporación Provincial.

Los actos conmemorativos comenzaron con una misa a las once de la mañana en el Colegio de San Francisco, en uno de los bellos claustros del mismo. A continuación en otro de los claustros del colegio se sirvió a todos los asistentes un aperitivo, más bien comida, durante la cual se comunicó el fallo del jurado del premio «Dionisio Ace-

**Hay políticos-gallina sin huevos y cacareantes que aprovechan cualquier ocasión para cacarear por los huevos que ponen los demás, para hacer que sus acólitos cacareen como si los huevos fueran suyos e incluso para que éstos actúen de pincha-huevos, urracas de las realizaciones ajenas. Y se desgañitan y hacen que se desgañiten esos inútiles tontos que acompañan su cacareo sin huevos, sin huevos por los que cacarear, sin más huevos en el nido... o sobre la mesa que los que otro, político-gallina o político-pata, fertilidad cacareante o no, ha puesto.**

do» que recayó en el redactor del «Extremadura», colaborador de ALCANTARA y corresponsal de «Efe», José M.<sup>a</sup> Parra.

Por la tarde a las cuatro se celebró un partido de fútbol entre el equipo de la Diputación, que no tiene extranjeros, y el de Mirat, S.A., partido que ganaron los primeros por el tanteo de dos goles a uno. El equipo ganador fue seguido y apoyado en todo momento por su hinchada, muy contenta y bulliciosa en parte debido al vinillo que había corrido en abundancia.

A las seis y media de la tarde en la iglesia de Santa María hubo misa solemne a la que asistió toda la Corporación Provincial y las autoridades civiles y

militares. Durante la misa cantó el Orfeón Cacereño, de la Institución Cultural «El Brocense».

Después de la misa se inauguró la nueva sala de exposiciones de la Diputación Provincial, en la calle Doctor Marañón. La galería es una de las más modernas del país y le ha costado a la Diputación 17.309.700 pesetas.

La primera exposición de pintura corrió a cargo del cacereño Jaime de Jaraiz, con cuarenta y dos óleos que fueron muy elogiados por los asistentes. Un resonante éxito, tanto para el pintor, como para la Diputación Provincial, que pone al servicio de Cáceres una nueva y modernísima sala de exposiciones.



**¿Hasta cuándo y hasta dónde va a seguir el engaño...? ¿Hasta qué punto el pueblo, tantas veces decepcionado por los enfáticos cacareos del político-gallina cacareador y sin huevos o del político-pata sin huevos y mudo, va a seguir buscando huevos donde no los hay...?**

**Piénsese que el pueblo, al que alguna vez, más de una y de dos veces, se le puede engañar, no es tonto y que en definitiva incluso a los políticos que democráticamente se dio en su día y que le están o no le están engañando, los juzgará por sus huevos. Y si no lo creen, esperen a 1983.**

## de pueblo a pueblo

por Emilio JARAIZ

### CASATEJADA: VEINTIUN AÑOS DESESPERANDO POR LOS REGADIOS DE VALDECAÑAS

*En pleno corazón del Campo Arañuelo, en medio de sus inmensas llanuras, se encuentra Casatejada, un pueblo que, sin poseer grandes monumentos ni tipismo, atrae como un imán.*

*Para llegar a él, circulando por la carretera N-V, a su paso por la localidad de Almaraz, es preciso tomar una carretera comarcal que conduce hasta Jaraiz de la Vera y que está situada en el recorrido de la Nacional 501, Plasencia-Alcorcón. Dista, por tanto, 7 kilómetros de Almaraz y 20 de Jaraiz de la Vera.*



#### SU ORIGEN

*Cuentan las historias que, en tiempos inmemoriales, vecinos de Collado cruzaban el Tíetar con sus ganados a los que llevaban a pastar en las llanuras del Campo Arañuelo. Para cobijarse construían chozas y como fueron construyéndolas juntas, dieron lugar a un poblado, al que llamaron «Casa Escoba».*

*Más tarde, cuando los árabes llegaron por estos contornos y se conocieron las tejas, alguien que las descubrió techó su casa con ellas, y desde aquel momento empezó a llamarse al poblado «Casa Tejada», es decir, casa con tejas. De ahí proviene, dicen, el actual nombre de Casatejada.*

*Otros, más o menos entendidos en la materia, aseguran que el origen del nombre viene de «lugar de paso y recaudación de impuestos». Pero esto no está muy claro.*

#### EL CAMINO REAL LE HIZO PROSPERAR

*La antigua aldea de pastores fue afortunada porque pasaba por ella el Camino Real. Reyes y grandes personajes lo transitaban en viaje hacia Portugal. Todavía en la actualidad hay una calle que lleva el nombre de Camino Real. Cruza el pueblo y, dividiéndolo en dos mitades simétricas, desemboca en la Plaza, donde se cruzan los diversos caminos.*

*Sirvió Casatejada de posada a cuantos personajes cruzaron el Campo Arañuelo y quizá por ello tomase auge y se convirtiera en centro de atención de la comarca y en lugar de recaudación de impuestos. En el siglo XV era el núcleo de mayor población de toda la zona y el*

*centro comercial más importante.*

#### PERSONAJES HISTORICOS QUE VISITARON CASATEJADA

*Fernando el Católico visitó varias veces Casatejada y en algunas ocasiones la visita se prolongó por quince o veinte días. Tres antes de su muerte había partido de Casatejada hacia Madrigalejo.*

*Carlos V fue otro frecuente visitante de Casatejada. Infinidad de veces vino desde Jarandilla y Yuste para cazar en las llanuras del Arañuelo. Los escudos y blasones con que premiaba a las familias que le daban albergue y atendían, sirven de huella clara de sus correrías por este pueblo y en los archivos se conservan pergaminos con nombramientos y concesiones en favor*